



**Klosterkammer  
Hannover**

## Presseinformation

### **Ein Spielmobil für Flüchtlingskinder und 19 weitere Förderungen**

#### **Klosterkammer-Zuwendungsausschuss vergibt mehr als 375.000 Euro für 20 Projekte innerhalb von Niedersachsen**

Über 20 Projekte aus dem niedersächsischen Raum und eine Fördersumme von mehr als 375.000 Euro hat der Zuwendungsausschuss der Klosterkammer Hannover in seinen jüngsten Sitzungen positiv entschieden.

Um die funktionale Ausstattung einer Einrichtung zur Tagespflege ist der Diakonische Dienst in Bad Bentheim bemüht. Dort fehlt bisher ein solches Angebot, deshalb werden in einem Mehrfamilienhaus 15 Plätze zur Tagespflege sowie ein integrierter Pflegestützpunkt eingerichtet. Mit Hilfe solcher Angebote können ältere und kranke Menschen möglichst lange in ihrer gewohnten Umgebung bleiben und am sozialen Leben teilhaben. Mit 20.727 Euro unterstützt die Klosterkammer dieses Vorhaben. Im Kloster Marienwerder nahe Hannover existiert bereits eine Tagespflege in Trägerschaft der Diakoniestationen Hannover gGmbH. Um gute Bedingungen für die betreuten Personen sowie einen Treffpunkt für alle Generationen im Stadtteil Marienwerder zu schaffen, wird ein Teil des angrenzenden Gartens neu gestaltet. Geplant sind Bereiche für Therapie und Bewegung, das Aufstellen von Fitness-Geräten sowie Sitzgelegenheiten. Diese Maßnahme unterstützt die Klosterkammer mit 45.000 Euro.

Ein Spielmobil, insbesondere für die Kinder von geflüchteten Familien, möchte der Kreisverband des Deutschen Roten Kreuzes in Verden für den Landkreis aufbauen. An vier Wochentagen sollen Flüchtlingsunterkünfte und zentrale Plätze angefahren werden, bei schlechter Witterung wird das Spiel-Angebot in unterschiedliche Räume verlegt. Neben Gruppenspielen, Basteln, Toben und Entspannung stehen auch Lernspiele auf dem Programm. Eine sozialpädagogische Fachkraft bekommt jeweils von Ehrenamtlichen bei der Kinderbetreuung Unterstützung. Die Klosterkammer fördert das mobile Spielangebot mit 25.998 Euro.

Das Internationale Musikfest Goslar ist seit 15 Jahren eine feste Größe im Kultur-Angebot, Schulen erhalten die Möglichkeit mit „Klassik im Klassenzimmer“ teilzunehmen. Das Konzept umfasst den Besuch von professionellen Musikern in Klassen, hierbei lernen die Kinder und Jugendlichen Instrumente kennen und können sie ausprobieren. Auch erhalten sie freien Eintritt zu Konzerten sowie Gutscheine für Probestunden bei der Kreismusikhochschule. 2016 erreichte das Musikfest 3.000 Schülerinnen und Schüler. Die Klosterkammer fördert den aktuellen Jahrgang mit 10.000 Euro.

Der Erhalt eines denkmalgeschützten Ensembles der Ev.-ref. Kirchengemeinde Celle ist der Grund für die Sanierung der Fassade von drei historischen Nebengebäuden der Kirche. Sie gilt als einziger erhaltener hugenottischer Kirchenbau in Norddeutschland. Die Klosterkammer fördert das Sanierungsprojekt mit 45.000 Euro.

#### **Presse und Kommunikation**

08.03.2017  
04|17

**Leitung:**  
**Kristina Weidelhofer**

**Bearbeitet von:**  
Lina Hatscher

Tel. 0511 34826-206  
lina.hatscher@  
klosterkammer.de  
Eichstraße 4  
30161 Hannover  
www.klosterkammer.de

**Werte bewahren  
Identität stiften**



### Weitere geförderte Projekte:

Unterhaltung des alten Friedhofs Ramelsloh (bis 2038); Antragsteller: Förderverein Alter Friedhof Ramelsloh; Fördersumme: 49.000 Euro

Erstattung der Fahrtkosten (2/2017 – 1/2018); Antragsteller: Geistliche Frauengemeinschaft Kloster Wennigsen e.V.; Fördersumme: 5.676,40 Euro

Achtung Anziehend – eine Mitmachausstellung für Kinder; Antragsteller: Landeshauptstadt Hannover, Fachbereich Bildung und Qualifizierung; Fördersumme: 9.000 Euro

Oper auf dem Lande 2017: Wer hat hier die Hosen an – „Kaffeekantante“ (Bach und „Hosenrollen von Händel bis Strauß“; Antragsteller: Stiftung Edelhof Ricklingen, Hannover; Fördersumme: 8.000 Euro

8. Internationale Sommerakademie; Antragsteller: Int. Sommerakademie Lüneburger Heide e.V., Wrestedt-Stadensen; Fördersumme: 5.000 Euro

Festival-Akademie 2017; Antragsteller: Sommerliche Musiktage Hitzacker e.V.; Fördersumme: 25.000 Euro

Qualifizierungsmaßnahme für Taubblindenassistenten bzw. -assistentinnen (2017/2018); Antragsteller: Deutsches Taubblindenwerk gGmbH, Hannover; Fördersumme: 48.000 Euro

Erstausstattung einer psycho-sozialen Kontaktstelle und Anschaffung von Betreuungsmitteln; Antragsteller: Gruppe soziale Selbsthilfe gGmbH, Hannover; Fördersumme: 6.638,02 Euro

Erneuerung des Spielplatzes der KiTa für Hörgeschädigte und des Sprachheilkindergartens; Antragsteller: St.-Vitus-Werk GmbH, Meppen; Fördersumme: 11.352 Euro

Anschaffung eines Kühlfahrzeugs; Antragsteller: Rotenburger Tafel e.V.; Fördersumme: 10.000 Euro

PASSIO – Penderecki 2017, hier: Musikvermittlung und Dokumentation; Antragsteller: Michaeliskloster Hildesheim; Fördersumme: 10.000 Euro

Präsentation mittelalterlicher liturgischer Textilien; Antragsteller: Ev.-luth. Kirchengemeinde St. Nicolai Lüneburg; Fördersumme: 10.000 Euro

Mehrgenerationengarten in Einbeck; Antragsteller: WERK-STATT-SCHULE e.V. Northeim; Fördersumme: 7.431,40 Euro

Düfte wecken Erinnerungen – ein Sinnesgarten für dementiell Erkrankte; Antragsteller: Seniorenzentrum Alte Stadtgärtnerei Städt. Pflegezentrum Lüneburg gGmbH Lüneburg; Fördersumme: 15.000 Euro

Ausstattung einer Mutter-/Vater-Kind-Einheit; Antragsteller: Ev. Jugendhilfe Hermann Bödeker e.V. Hannover; Fördersumme: 8.925 Euro



Fragen beantwortet gerne Bastian Pielczyk, Abteilung Förderungen der Klosterkammer Hannover, unter Telefon 0511 34826-330.

Eine Liste der geförderten Projekte ist im Internet unter

[www.klosterkammer.de/foerderungen/geofoerderte-projekte/2017/](http://www.klosterkammer.de/foerderungen/geofoerderte-projekte/2017/)  
[www.klosterkammer.de/foerderungen/geofoerderte-projekte/2016/](http://www.klosterkammer.de/foerderungen/geofoerderte-projekte/2016/)

zu finden.

### **Klosterkammer Hannover**

Die Klosterkammer ist eine öffentliche Einrichtung, die das Vermögen von vier öffentlich-rechtlichen Stiftungen verwaltet. Diese sind aus ehemals kirchlichem Vermögen entstanden. Aus den Erträgen unterhält die Klosterkammer mehr als 800 Gebäude, viele davon sind Baudenkmale, und rund 12.000 Kunstobjekte. Weitere Mittel aus den Erträgen in Höhe von rund drei Millionen Euro stellt sie pro Jahr für mehr als 200 kirchliche, soziale und bildungsbezogene Maßnahmen in ihrem Fördergebiet zur Verfügung. Darüber hinaus betreut und unterstützt die Klosterkammer fünfzehn heute noch belebte evangelische Frauenklöster und Damenstifte in Niedersachsen.